

QUe el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, pegó un manotazo dirigido al servicio diplomático para que sus integrantes se comporten dentro de los márgenes de la ética rigurosa, porque no se van a tolerar deslices como el ocurrido con la boda en el Munal, luego de acordar más temprano un trabajo de estrecha colaboración con el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, para fortalecer la red consular que permita la defensa de los derechos humanos y llevar a cabo acciones de contención y asistencia jurídica y psicológica, entre otras, a favor de los paisanos en Estados Unidos.

Que la presidenta Claudia Sheinbaum encomendó a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, la misión de revivir a la Conferencia Nacional de Gobernadores y por eso tan pronto como el 5 de febrero próximo deberá presentar un modelo para transformarla de raíz y modernizarla, de manera que funcione acorde con la nueva realidad del segundo piso de la 4T. Por lo pronto, el martes, durante la reunión del Consejo Nacional de Seguridad, fue evidente el espaldarazo a la mandataria estatal en esa tarea.

Que hablando de gobernadores, por lo menos 24 ya confirmaron su asistencia a Palacio mañana para participar en la 115 asamblea general ordinaria del Instituto Mexicano del Seguro Social, que dirige Zoé Robledo, acto organizado entre otros funcionarios por el secretario general del instituto, Jorge Gaviño. Se prevé que todo salga planchado en el Consejo Nacional con los informes sobre el IMSS-Bienestar en los estados y la declaración de una situación financiera sana para la institución.

Que con miras a su salida del país el próximo 7 de enero, el embajador Ken Salazar resaltó que durante su gestión se avanzó en temas como la regulación de la migración, el desarrollo de Latinoamérica y el combate a las redes de crimen organizado, además de la integración comercial. Se le recordará también, empero, por sus desencuentros con Andrés Manuel López Obrador, la pausa que se le impuso y su silencio ante el secuestro de El Mayo Zambada en territorio mexicano.

